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□晚报记者 马燕/文 廖谦/图

本报讯 昨日一大早，就有数十名民工在陇
海路上的儿童公园旁伐树，虽然遭到了市民的阻
拦，但还是有6棵10年左右的泡桐被肢解。

在现场，记者发现这些被砍的泡桐共有6棵，
直径约20厘米，树叶青绿，看上去长势良好。“都是
正在成长的树。”市园林局园林执法监察大队一中
队的王队长说，这些树树龄在10年以上。他们接
到举报，就很快赶来了，要求砍伐树木的工人出示
有关部门准予砍伐树木的手续，对方拿不出来。

“我们就在这附近锻炼，今天还是第一次看
到这样的事儿。”一位年龄较大的市民说，当时他
曾经制止过，但是那些工人不听，而且还加快砍
伐速度。

随后，在现场守候多时的执法队员等来了小
岗村村委会的王书记，他解释说，砍掉这些树是
为了城中村开发。

记者从市园林执法监察大队获悉，他们已对
该村下达了行政执法查询及责令整改通知书，并
暂扣了被砍伐掉的泡桐主枝干。

线索提供 张女士

□晚报记者 孙娟

本报讯 昨日，网上行风评议起了市公安
局，“停车难”“交警乱罚款”依旧成为网民关心
的老问题。前几天在市政管理执法局和市规划
局争论不休的“路边停车位占道经营”问题，公
安部门指出停车难是一个社会问题，不只是公
安一家的责任，目前的城市老框架规划再多停
车位也满足不了需求。

警方五大问题成群众反映热点
市纠风办副主任李献民称，今年，群众对公

安部门的意见建议主要集中在以下五个方面：
一是公安机关个别一线单位民警服务态度不好、
办事效率不高；二是对今年市内道路交通拥堵有
意见，对电子眼设置和规范有些看法；三是个别
民警和单位执法不够规范，有时不能依法执法；
四是个别民警存在乱查车、乱罚款、乱收费现象；
五是个别地方和区域治安状况不是太好。

网友讲述“交警乱罚款”实例
昨日的访谈中，网友“访客33”讲述了被交

警罚款的亲身经历。他说，7月初，经三路路西
突然画了很多停车的实线，自己就将车停在实
线内，两个小时后发现一排车全部被贴上了罚
单。当时交警的答复是：线不是我们画的，我们
只管违规车辆。第二天，停车管理人员称，线是
大队画的，我们没有权力画线。再过了几天，路
边立了停车警示牌，示意只能短时间停车。“我
们老百姓只知道画线就能停车，至于哪个部门
画的线，我们怎么知道啊？”这名网友郁闷地说。

市公安局纪委常务副书记孔志海表示，这
个事已经妥善处理过了，是他们工作中存在的
不严谨地方，今后会逐步完善。

泊车位缺口达到13.67万个
公安部门表示，有车族总是抱怨市中心车

位少，恨不得逛商场都能直接把车开到商场楼
下，而无车市民则期望有更多的人行道，正是不

同的立场让公安的地位很尴尬。
孔志海说，随着城市的发展，尤其这几年城

市车辆发展太快，由几年前的几万辆发展到今
年的四五十万辆，而停车场的规划建设才五六
年，过去旧城道路设计的过程中没有停车位，
只有快车道和人行道。不得已的情况下，这些
年才采取了办一些路边临时停车场、立体停车
场等手段，目的就是为了方便市民。

据统计，目前市区内共有停车场790个、停
车位3万个左右，按照公安部有关规定要求，郑
州泊车位的缺口达到了13.67万个。

解决“停车难”要有超前意识
停车场管理中心一名负责人认为，解决

“停车难”问题不是公安一家的问题，需要政府各
个部门、企业以及市民的共同参与。比如，停车
必当需要土地，政府规划部门需要在密集地点拿
出土地规划停车位；企业在兴建写字楼或商场
时，不要为了一己私利，多建楼层少建停车位等。

最后，这名负责人建议市民少开车，多乘坐
公共交通工具。

因树枝遮挡信号灯的可轻罚
网友“QQ”说，信号灯时常被遮挡，如果小车

行驶在里道，前有公交车，右也有公交车，根本看
不见信号，公交车的车速慢，常有人因此闯红灯。

孔志海说，根据《交通法》的要求，任何
市 政 设 施 包 括 园 林 绿 化 ，不 得 遮 挡 信 号
灯 。 他 们 也 和 市 政 局 、园 林 局 进 行 了 沟
通，对于遮挡的树枝有些打掉了，但是工
作进展比较慢，为此组织专人管理遮挡比
较严重的信号灯。

他说：“如果确实看不到的我们也会酌情减
轻处罚。”

今天，市环保局有关领导将做客访谈。想要
参与交流的网友，今天10：30～11：30可登录郑
州市政府网站（www.zhengzhou.gov.cn）“在线
访谈”栏目。

6棵长势喜人的泡桐被滥伐好可惜
10年形成的这片绿容易吗

嵩山有狼？真的还是假的？我们打算
去找找，确认这个信息。

狼是群居动物，这对我们寻狼很有好
处。发现一只狼，往往意味着有一群狼。

如果拍到狼的清晰照片，或者狼的清晰录
像，一定程度能证明有狼；如果能够搜索到狼的
毛发，通过科学的鉴定，能确定是否真的有狼。

我们打算嵩山找狼去，你只要是身体能
抵抗寒冷，善于夜间行动，对动物尤其是狼感
兴趣，你就可以加入我们的“寻狼保护队”，一
起寻找嵩山之“狼”。我们需要三五个“精兵强
将”，“寻狼保护队”将展开“嵩山寻狼行动”。

如果你在嵩山旅游中发现过狼的踪迹
——毛发、粪便、牙齿等，你可以和本报联系；
如果你曾在嵩山拍摄到狼或者似狼的照片，也
可以和我们联系，我们一起探讨嵩山之“狼”。

嵩山寻狼行动即将启动，你和我们联系，
备齐装备，准备出发吧，寻狼行动即将开始。

我们的联系电话是：67655538，邮箱
是：dhglyy@sina.com。

[ 动物专家 ]
嵩山是否有狼很难说
寻找可靠证据是关键

郑州市动物园高级畜牧师李亚告诉记者：
“狼多分布在东北和西北地区，在嵩山发现狼
我个人以往没有听说过，在嵩山发现狼，是否
真有狼很难讲。”

李亚告诉记者，狼不像老虎，多是群居，这样
为能够拍到狼的照片或录像提供了条件。如果
不能直观拍摄到，也可以寻找一些皮毛，经过科
学的鉴定后，应该能比较科学地判断是否有狼。

由于近年来，有的养殖场喂养一些狐狸等
动物，有的管理不善，致个别逃出，它们也可能
混入林区，除体形小于狼外，在夜色衬托下，与
狼很类似。此外，有的野狗进入林区后，经过
长时间野外生存，也有类似狼的特征。

“只有真实的照片或者录像，加上找寻到
一定的皮毛，综合分析才能最终确定，嵩山是
否真的有狼。”李亚认为确认是否有狼并不难，
关键是要有确凿的证据。

对于嵩山历史上有没有狼，郑州市林业
局野保处处长尚光铸告诉记者：“嵩山一直
有狼的记录，但是最近几年没有这方面的
记录。”

“我这两天看到晚报刊登‘嵩山有狼’的
消息，我认为嵩山最近几年生态环境改善了，
为狼的生存和繁衍创造了条件。”尚光铸介
绍，嵩山最近几年加强生态保护，林业保护力

度加大，不允许在嵩山砍伐植被，林业生态较
以往有很大的改善。

尚光铸认为由于客观环境的改善，加上
对枪支和捕猎设备严格管理，嵩山上野兔、松
鼠、老鼠等动物数量增多，狼的食物有保证，
加上狼的繁殖能力较强，这些条件为嵩山有
狼出没创造条件。狼属于保护动物，但属一
般保护动物，意味着狼的数量相对较多。

尚光铸借助本报告诉记者，不管嵩山有没
有狼，游客都不要单独在林区深处活动，晚上
更不能在深山中独自游玩。如果想进行探险
活动，至少三五个人在一起，这样可以有效地
进行保护。原则上不提倡进入深山老林，即使

没有狼的攻击，有时候其他野生动物也会对人
有伤害。单只狼往往是害怕人的，一般不会对
人类进行攻击。但是狼是群居动物，一群狼就
敢进攻人，但是如果人多的话，一般狼群也是
不敢进攻人的。 晚报记者 董洪刚 袁建龙

《寻找日本烈士松井实》追踪

《关西华文时报》记者致信本报

松井实可能是参加反
战同盟的平民

本报讯 在等待多日之后，昨日，日本方面
传来消息，本报与《关西华文时报》联合在日本
寻找松井实家人的报道，终于有了一些进展。

10月21日，《关西华文时报》记者萨苏给本
报记者传来邮件，详细说明了寻找松井实家人
的进展情况。

根据本报走访老战士确认的松井实的医生
身份，在持续调查的过程中，当年两个京都师团
所辖军医的名单中并没有松井实。萨苏在信中
说，根据调查情况推测，松井实很可能是参加反
战同盟的平民，而不是军人。目前，有关松井实
的调查还在进一步深入。

在对松井实的调查中，《关西华文时报》有
一个意外的发现——他们找到了多张抗日战争
期间，日军侵占郑州作战时拍摄的照片。除此
之外，还有若干开封等地的照片。经过他们鉴
定，这批照片似乎还是首次发现。目前，这批珍
贵的图片史料正在整理当中。

这批首次发现的日军侵占郑州作战时的
照片，无疑是研究郑州和河南日据时期历史
不可多得的珍贵史料。记者立即致信萨苏，
希望《关西华文时报》及萨苏先生能将照片
传至本报。

晚报记者 邢进

“嵩山寻狼行动”，你参加不？
如果你在嵩山发现过狼的踪迹，可以和本报联系

院子里横躺着被砍伐的树木


